

Wow

WORLD OF WELLNESS.CH

BUCUTI & TARA RESORT, ARUBA

RENÉ LAEMMEL — 28. DEZEMBER 2022



Ewald Biemans' Umwelt-Vision

Der wohlverdiente Urlaub ist für viele das Highlight des Jahres. Dem Alltagsstress entfliehen, die Sorgen hinter sich lassen, mal so richtig ausspannen, und das am liebsten in paradiesischer Kulisse.

Doch unter die Vorfreude mischt sich auch die Sorge um das Klima und die Umwelt. Wie wäre es da mit einem Traumurlaub in einem der nachhaltigsten Hotels der Welt? Das Bucuti & Tara Beach Resort in Aruba ermöglicht seinen Gästen einen klimaneutralen Aufenthalt.

PRIVACY



HINTER JEDER MISSION STECKT EINE VISION

Ewald Biemanns, Inhaber und geistiger Vater dieser Vision, wuchs auf einem einfachen Bauernhof in den österreichischen Bergen auf. Schon immer hatte er grosse Träume, und den ersten erfüllte er sich, indem er als junger Erwachsener nach Südamerika ging und begann, in der Hotellerie und Gastronomie zu arbeiten. Im Jahr 1987 gründete er dann auf der zu dieser Zeit deutlich weniger von Touristen besuchten Karibikinsel Aruba das Bucuti & Tara Beach Resort, welches damals nur den Namen Bucuti trug. Dabei lag ihm die Umwelt von Tag eins an am Herzen: Er begann mit seinen Mitarbeitenden den Strand zu säubern, sich um die Tiere der Umgebung zu kümmern und die ersten nachhaltigen Ideen für den Hotelbetrieb zu sammeln. Im Jahr 1992 besuchte er den Klimagipfel in Rio de Janeiro und verstand diesen als persönlichen «Aufruf zum Handeln».



Ewald Biemanns

Nach und nach entwickelte der Visionär immer mehr Massnahmen und Konzepte für einen klima- und umweltfreundlichen Hotelbetrieb. Mit Erfolg: Das Hotel erhielt im Laufe der Jahre verschiedenste Nachhaltigkeits-Auszeichnungen und ist mittlerweile LEED Golf, Green Globe Platinum und ISO 14001 zertifiziert. Im Jahr 2020 wurde das Bucuti & Tara Beach Resort zum wohl nachhaltigsten Resort der Welt, als es von den United Nations als erstes und einziges Hotel weltweit den «Global Climate Action Award» erhielt. Die Verleihung dieser besonderen Auszeichnung musste aber coronabedingt verschoben werden und so flog Ewald Biemans Anfang November vergangenen Jahres auf die UN-Klimakonferenz nach Glasgow und durfte nicht nur seinen wohlverdienten Award entgegennehmen, sondern auch eine Rede halten.



Dabei war es Ewald Biemans vor allem wichtig, seinen Zuhörern ein Vorbild zu sein und seine Ideen zu teilen. Denn die Massnahmen und Initiativen, die er im Bucuti & Tara Beach Resort zur Bekämpfung des Klimawandels ergriffen hat, sind reproduzierbar und auch auf andere Hotels und ähnliche Unternehmen anzuwenden. Der Hotelier will zeigen, dass unternehmerischer Erfolg und der Fokus auf Nachhaltigkeit gut zu vereinen und das Modell der Zukunft sind.

Plastik sucht man im schönen Strandhotel vergeblich. Durch das Einführen persönlicher und wiederverwendbarer Wasserflaschen für jeden Gast, werden jährlich circa 290'000 Einwegflaschen eingespart. Die Gäste des Resorts können aber auch selbst aktiv werden: Wer auf ein Cardiogerät im Fitnessstudio steigt, beteiligt sich aktiv an der Energiegewinnung, und wem der Umweltschutz am Herzen liegt, kann gemeinsam mit den Mitarbeitenden des Hotels sowie dem Gründer Ewald Biemans alle zwei Wochen während eines morgendlichen Spaziergangs bei einer Strandsäuberung mitwirken.